Tragseile liegen auf hölzernen oder eisernen Stützen auf, deren gegenseitiger Abstand bis zu 600 m betragen kann. An die Zugseile, die von einer Endstation oder von einer Zwischenstation aus bewegt werden, werden die Fördergefäße bzw. ihre Laufwerke durch (gewöhnlich automatische Kupplungen) angeschlossen. Abstand der Gefäße untereinander entsprechend der Tragsähigkeit des Tragseils bzw. nach Maßgabe der erforderlichen Leistung der ganzen Anlage.





Drahtseilbahn (mit eisernen Tragstützen) zum Transport von kleinstückigem Massengut. Nach Ausf. der Ges. für Förderanlagen *Ernst Heckel* m. b. H. in Saarbrücken.

Für den Transport von Rohltoffen und Waren auf kürzere Entfernungen (zwischen Lager und Fabrik oder zwischen einzelnen Werkstätten) im Freien und in Innenräumen ist eine Hängebahn ausgebildet worden, bei der in das Laufwerk der Wagen ein oder zwei Elektromotoren eingebaut werden, die durch eine über der Fahrschiene bzw. über dem Tragseil liegende Stromleitung (Schleisleitung) elektrische Energie erhalten — Elektrohängebahn. Die Wagen laufen in bestimmten Abständen automatisch von der Füllstelle bis zur Entladestelle und von dieser wieder zurück; sie können Gefälle bis zu 5% überwinden. Die Wagen können auch zu Zügen zusammengekuppelt werden, die von einem Motorwagen gezogen werden.

Fig. 258 gibt die Situationsskizze einer Elektrohängebahnanlage für verschie-

dene Transportaufgaben in einem Gußstahlwerk.